

Nombres, nombres y...
nombres



POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Prueba de Mattel 70 archivos, Kuemmerle de MGA no comparece y alegan robo industrial más grande de la historia aquí

* Con Bancomer lío del SAT por no retener ISR en Gran Caymán y con Banamex por devolución de gastos; RCentro estación en LA y opción de compra en 110 mdd; Banco DeUno crece pese a crisis; Codusa formalizará en concurso

LA SEMANA PASADA la directora de la juguetera MGA Entertainment, **Susana Kuemmerle** no se presentó a declarar en el Juzgado Décimo de Procesos Penales Federales en el DF, como parte de los procedimientos que se siguen en el lío que también en México enfrenta esa compañía con su rival Mattel.

Algo similar sucedió con los acusados en este asunto, en este caso **Mariana Trueba, Gustavo Machado** y **Pablo Vargas**, a quienes Mattel, fabricante de la Barbie, culpa de sustraer información confidencial de esa empresa cuando eran sus colaboradores y antes de sumarse a MGA, dueña de las Bratz.

Se cree que la ausencia de las partes involucradas por MGA corresponde a una estrategia para posteriormente alegar violaciones a los procedimientos, lo que aún alargará más este asunto que data de 2005, cuando Mattel arrancó las denuncias.

El punto sería llevar el expediente a la SCJN, puesto que MGA acusa a la titular de ese juzgado, **Verónica Judith Sánchez** de irregularidades.

Le comentaba que MGA está convencida de que sus oponentes no podrán comprobar el robo industrial, dadas las anomalías que hubo en el manejo de los discos duros de las computadoras de los acusados.

Incluso, porque en los cateos que logró Mattel en las instalaciones de MGA no se encontró información sólida que compruebe robo industrial conforme al artículo 82 de la Ley de Protección Industrial.

Sin embargo, Mattel que conduce **Roberto Isaias**, considera que dado el avance del asunto, ese punto ya se determinó. Incluso, hay órdenes de aprehensión y se han dictado autos de formal prisión contra los acusados que están en libertad provisional bajo caución.

Los ejecutivos renunciaron en abril del 2004 a Mattel para trabajar con MGA y casi un año después se hicieron las denuncias.

Mattel dice que no fueron simples listados de pre-

cios los que se sustrajeron, sino que son 70 archivos que encontró la PGR durante el cateo a las oficinas de MGA.

Son documentos que describen las estrategias de mercado de Mattel, planes futuros de productos, proyecciones de ventas, detalles de negociación y margen con clientes, así como aspectos publicita-

EL VIERNES GRUPO RADIO CENTRO (RCENTRO), QUE PRESIDE FRANCISCO AGUIRRE, ANUNCIÓ EL CIERRE DE UNA NEGOCIACIÓN PARA COMPRAR UNA ESTACIÓN DE RADIO EN LA, MERCADO QUE SIGNIFICA 219 MILLONES DE DÓLARES, CIFRA SUPERIOR A LA DEL DF

rios y de promoción de clientes.

Por lo que hace al manejo de los discos duros, se señala que el "procedimiento de informática forense" fue validado por la PGR.

Tampoco hay duda de que los mismos corresponden a los inculcados, puesto que igual se encontraron correos dirigidos a MGA en EU que encabeza **Isaac Larian**, negociando condiciones de su contratación en esa compañía antes de renunciar a Mattel.

Se asegura que peritos han confirmado los delitos de hurto de secreto industrial, entre ellos **Teresa Romero**, ex directora de Derechos de Autor y ex colaboradora de PGR.

Mattel considera que conforme a la ley, MGA debió suspender su relación laboral con los inculcados hasta concretar el proceso, pero en vez de ello los

gerentes han sido promovidos aquí y en EU.

En ese contexto, Mattel no tiene duda de que

Continúa en siguiente hoja



Fecha 06.04.2009	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

por su magnitud, la contienda vs MGA es el caso de robo industrial más grande en la historia de México.

⇒ **R**ECIÉN LE ADELATABA de un par de Ríos que se desahogan en el ámbito del SAT que lleva **Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena**, tanto con BBVA Bancomer como con Banamex. En el caso de Bancomer que dirige **Ignacio Deschamps** realizó operaciones financieras derivadas de deuda (coberturas de tasas de interés) con varias instituciones en el extranjero, a través de su agencia en Islas Caymán. El SAT detectó la omisión de la retención de ISR para los ejercicios fiscales del 2004 al 2008. Por lo que hace a Banamex de **Enrique Zorrilla**, el asunto tiene que ver con una solicitud de devolución de impuestos por ISR que el banco presentó por 330 millones de pesos del 2007. Esta se originó por gastos a prorrata en el extranjero de varias afiliadas de Citibank EU, entre ellas Banamex. El SAT está convencido de que la devolución no procede en términos del artículo 32 de la Ley de ISR.

⇒ **E**L VIERNES GRUPO Radio Centro (RCentro) que preside **Francisco Aguirre** anunció el cierre de una negociación para comprar una estación de radio en LA, mercado que significa 219 millones de dólares, cifra superior a la del DF. En esa urbe hay 15 millones de habitantes de los cuales 44.3 por ciento son hispanos y 95 por ciento mexicanos. Es la KMVN FM en el 93.9, que era del grupo Emmis Communication que preside **Jeff Smulyan**. La negociación estuvo a cargo de **Carlos Aguirre**, director de RCentro, y **Pedro Beltrán**, cabeza financiera. Es un contrato de comercialización y programación por el que se pagará una renta anual de 7 millones de dólares. Ya se anticiparon los dos primeros años, vía un crédito que se contrató ex profeso. Lo interesante es que en 7 años, o antes si se desea, se podrá ejercer una opción de compra. Dadas las restricciones para que un extranjero asu-

ma el control de una estación de radio en EU, RCentro puede adquirir 20 por ciento en forma directa y 25 por ciento vía una *holding*. Además quedó facultada para elegir en su momento al que sería el socio mayoritario. La compra se pactó en 110 millones de dólares, sumá muy favorable, pues antes de la crisis se concretaron ahí un par de operaciones, la más alta en 400 millones de dólares. Ahora mismo se evalúa la marca comercial que utilizará y RCentro asumirá el próximo 15 de abril.

⇒ **C**ON TODO Y que Banco DeUno que dirige **Javier de la Calle** es parte de IXE que preside **Enrique Castillo**, y cuenta con la misma base de socios, este banco que ataca otro segmento de mercado y que apenas arrancó en octubre del 2008, ya tiene 13 oficinas, 6 en Guadaluajara y 7 en México, 3 mil clientes y activos por 34 mil 500 millones de pesos. Ha crecido mil millones de pesos por mes. Este año por la crisis abrirá 3 o 4 más oficinas más, para esperar mejores momentos. Banco DeUno acaba de lanzar una nueva tarjeta con tasa fija anual personalizada de 20 por ciento y con la comisión por disposición de efectivo más baja del mercado de apenas 2 por ciento.

⇒ **E**N UNAS 3 Codusa de **Miguel Rincón Arredondo** entregará su acuerdo de reestructura al Juzgado Primero de Distrito en Durango a cargo de **Carolina Alcalá**, para que se autorice su ejecución. Lo presentará la conciliadora **Rebeca Castañón**. El punto más importante fue el acuerdo con tenedores de bonos por 509 millones de dólares. Básicamente se va a intercambiar un tramo a 7 años, con menores tasas, se van a emitir acciones y otra parte se pagará en efectivo.

⇒ **E**STA COLUMNA VOLVERÁ a aparecer el próximo martes 14 de abril.